
ATA Nº92. Aos dezesseis dias do mês de junho do ano de dois mil e quatorze, o Conselho Municipal de

Saúde – CMS reuniu-se para realização da 285ª plenária, às treze horas e trinta minutos, tendo por

local o Auditório da Prefeitura Municipal de Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros Titulares:

Cassiana Teles, Maicon Jones Atuatti, Gilvana Schneider, Elisonia Carin Renk, Lucivete Maria Agostini,

Maridiane Canello Zeni, Mariza de Lurdes Costella, Ones Michelin, Orides Cavalheiro, Vilmar Pereira,

Izelda Terezinha Oro, Fabio Ramos Nunes e João Carlos Figueira. Suplentes: Flavia Mocelin Camargo,

Vivanceli  Brunello  Piaz,  Leandro Ugolini,  Fabricia Zanetti  Sutil  dos Santos,  Hortência Muller  Tierlig,

Geneci Fátima Tomasi, Ivone Brazzo, Marilene Antunes e Tânia Chiomento. A presidente do Conselho

Municipal  de  Saúde  conselheira  Izelda  Terezinha  Oro  constatando  quórum  qualificado  abriu  os

trabalhos agradecendo a participação de todos, destacando a participação dos acadêmicos convidando

a todos para que participem sempre que entenderem importante. Seguindo os trabalhos foi solicitado

pela  presidente  que  a  Secretaria  Executiva  do  CMS  a  Senhora  Aline  mencionasse  quais  os

conselheiros aptos a votar, em seguida apresentou as justificativas das ausências: Valeria Madureira,

Marco  Aurélio  Nedel,  Silvana  Hoffmann  Velasques  Moreira  e  Tatiana  Sexto.  A presidente  expôs

proposta para alteração da pauta apresentada pelos Conselheiros Maicon e Orides, ou seja, que o item

dois fosse realizado no final da reunião plenária e no item três com a não confirmação do SESAI o

conselheiro Orides faça uso da palavra, colocado à proposta em votação teve aprovação unânime.

Pauta da reunião contemplando as alterações: Primeira Ordem do dia: Aprovação da Ata nº91; Segunda

Ordem do Dia: Apresentação da SESAI; Terceira Ordem do Dia: Comissão de Visitas: Relatório das

Unidades de Saúde Cristo Rei, Eldorado II e Chico Mendes;Quarta Ordem do dia: Apresentação do

Conselheiro Fabio Ramos Nunes sobre os assuntos abordados e discutidos na XVIII Plenária Nacional

de Conselhos de Saúde nos dias 27 e 28 de maio em Brasília;  Quinta Ordem do dia:  Discussão,

deliberação e aprovação da Resolução nº138 de 18 de julho de 2012; Sexta Ordem do Dia: Informes

Gerais. Continuando os trabalhos a presidente fez a leitura da Primeira Ordem do Dia: Aprovação da

Ata  nº91,  a  presidente  destacou  que  não  houve  nenhuma  alteração  solicitada  e  não  havendo

manifestações  colocou  em  votação  sendo  aprovada  por  14(quatorze)  votos  a  favor  e  3  (três)

abstenções.   Seguindo  os  trabalhos  a  presidente  convidou  o  conselheiro  Orides  Cavalheiro  que

representa  a  Aldeia  Toldo  Chimbangue para  que  se  manifestasse  contemplando  assim a  segunda

Ordem do dia. No uso da palavra o Conselheiro expôs sua preocupação e solicitou que a Secretaria de

Saúde  realize  capacitação  das  Agentes  de  Saúde  Indígenas.  Após  manifestações  favoráveis  dos

Conselheiros a presidente colocou em votação a proposta do apresentada  pelo Conselheiro, a qual foi

aprovada por unanimidade. A presidente fará o encaminhamento por escrito à Secretaria de Saúde.

Seguindo os trabalhos a presidente solicitou a Conselheira Tânia Coordenadora da Comissão de visitas

que apresentasse os relatórios da Comissão contemplando a terceira Ordem do Dia. A Conselheira

Tânica iniciou expondo o relatório da Unidade Chico Mendes: Diante da denuncia de que a unidade não

priorizava o atendimento aos idosos. Em visita na unidade a Comissão avaliou outros pontos como

limpeza, higiene, acessibilidade entre outros. Em diálogo com a Gestora da unidade a mesma informou

que o agendamento é realizado e que os idosos tem agendamento prioritário. Dados da Unidade Chico

Mendes:  AVALIAÇÃO DO ESTADO DE CONSERVAÇÃO E INFRAESTRUTURA EXTERNA: LIMPEZA

EXTERNA: atende(x ) não atende( ) PINTURA:atende(x ) não atende( ) LOCAL PARA LIXO:atende(x )

não atende( ) IDENTIFICAÇÃO DO LOCAL:  atende( x) não atende( ). AVALIAÇÃO DO ESTADO DE
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CONSERVAÇÃO  E  INFRAESTRUTURA INTERNA:  LIMPEZA INTERNA:atende(x  )  não  atende(  )

PINTURA:atende( x) não atende( ) SINALIZAÇÕES:atende(x ) não atende( ) LUMINAÇÃO:atende( x)

não atende( ) VENTILAÇÃO: atende( x) não atende( ) EXTINTORES:atende( x) não atende( )LOCAL

DE ESPERA:atende(x ) não atende( )BANHEIROS:atende( x) não atende( ) BEBEDOUROS:atende( x)

não atende( ) Observações: os corredores local de espera faz muito calor  mas tem ventiladores a

unidade  conta  com  ar  condicionado  nos  consultórios  medico  dentário  e  sala  de  coleta.

INFRAESTRUTURA ESTOQUE MEDICAMENTOS: LOCAL: atende(x ) não atende( ) ORGANIZAÇÃO:

atende( x) não atende( ) EXISTE FALTA DE MEDICAMENTO: sim(x ) não( ) Observações:devido a

grande  demanda  e  a  burocracia  de  licitação  ocorre  a  falta  de  medicamento.  VERIFICAÇÃO

ESPECÍFICA: Descrição:  denúncia de que idoso não estariam recebendo atendimento preferencial.

Observação:  Os  casos  de  emergência  e  feito  uma  avaliação  pela  enfermeira  e  encaminhado  ao

atendimento na unidade ou encaminhado a UPA . A Conselheira passou a realizar o segundo relatório

da Unidade do Bairro Eldorado. A Coordenadora da Unidade não estava presente no momento da vista

da comissão. A Comissão relatou que o atendimento  não foi satisfatório. A comissão constatou que a

unidade está em situação precária em relação à pintura e a higiene. Foi observada a falta de cuidado

com jalecos, pois os mesmos encontravam-se jogados sobre bancadas e alguns aparentavam sujos. A

Comissão acredita que os profissionais fazem o atendimento domiciliar saindo da unidade vestindo os

mesmos jalecos que utilizando dentro da unidade, este item foi imediatamente esclarecido pelo governo

que alegou que tal suspeita pela Comissão se faz realidade em algumas unidades. Relatório Unidade

Bairro Eldorado:  AVALIAÇÃO DO ESTADO DE CONSERVAÇÃO E INFRAESTRUTURA EXTERNA:

LIMPEZA EXTERNA: atende( x) não atende( )  PINTURA: atende( ) não atende(x ) LOCAL PARA LIXO:

atende( x) não atende( ) IDENTIFICAÇÃO DO LOCAL:  atende(x ) não atende( ) Observações:  a um

terreno vazio ao lado que deveria ser feito a limpeza; AVALIAÇÃO DO ESTADO DE CONSERVAÇÃO E

INFRA-ESTRUTURA INTERNA: LIMPEZA INTERNA: atende( x) não atende( ) PINTURA: atende( ) não

atende(x)  SINALIZAÇÕES:  atende(  )  não  atende(  x)  ILUMINAÇÃO:  atende(x  )  não  atende(  )

VENTILAÇÃO: atende(x ) não atende( ) EXTINTORES:  atende(x ) não atende( ) LOCAL DE ESPERA:

atende(  x)  não atende(  )  BANHEIROS:  atende(  x)  não atende(  )   BEBEDOUROS:  atende(  x)  não

atende( ). Observações: elevar os balcões, pois estes impedem de efetuar limpeza, o piso se encontra

encardido, as paredes com muitas infiltrações. A Comissão constatou a necessidade de uma reforma

urgente na sala de odontologia, almoxarifado e sala de vacina.  A Comissão ouviu reclamações dos

usuários referentes ao atendimento das recepcionistas e agentes comunitárias, as quais poderiam ser

mais atenciosas e ponderadas. Reclamação referente ao médico pediatra que tem o hábito do fumo, e

isto se torna desagradável pelo fato do cheiro que fica tanto no fumante quanto no ambiente.  Em

seguida a Coordenadora passou ao Relatório da Unidade do Cristo Rei e Alvorada. A Comissão foi

recebida pela Coordenadora da unidade e a mesma informou que já sendo construida uma unidade,

ficando o Relatório da Comissão de vista de certa forma prejudicado. Relatório da Unidade Cristo Rei e

Alvorada. AVALIAÇÃO DO ESTADO DE CONSERVAÇÃO E INFRAESTRUTURA EXTERNA: LIMPEZA

EXTERNA: atende( x) não atende( ) PINTURA: atende( ) não atende(x ) LOCAL PARA LIXO: atende(X )

não atende()IDENTIFICAÇÃO DO LOCAL:  atende(x ) não atende( )  AVALIAÇÃO DO ESTADO DE

CONSERVAÇÃO  E  INFRA-ESTRUTURA INTERNA:  LIMPEZA INTERNA:atende(  x)  não  atende(  )

PINTURA: atende( ) não atende(x) SINALIZAÇÕES: atende( ) não atende( x)ILUMINAÇÃO: atende( )
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não atende(X ) VENTILAÇÃO: atende( ) não atende(X ) EXTINTORES: atende(x ) não atende( ) LOCAL

DE ESPERA: atende( X) não atende( ) BANHEIROS: atende( ) não atende(X ) BEBEDOUROS: atende(

x) não atende( ) Observações:  A Unidade possui atendimento nos três turnos havendo a necessidade

de  contratação  de  dois  auxiliar  de  enfermagem.  A Comissão  após  sua  apresentação  constatou  a

necessidade de aplicação em todas as unidades a Norma Regulamentadora 32, a qual é especifica

para os Trabalhadores da Saúde. Após alguns questionamentos e destaques ao trabalho da Comissão

a presidente colocou em votação todas as propostas apresentadas pela Comissão, sendo aprovadas

por unanimidade.  A presidente juntamente com a Diretoria  fará o encaminhamento dos relatórios à

Secretaria  de  Saúde,  bem como buscará  junto  ao  Setor  de recursos  Humanos  da Prefeitura  uma

aproximação com o SASSM para que a  NR 32 continue sendo aplicada e  ampliada em todas as

unidades de saúde.  A Conselheira Mariza sugeriu que fosse visitada a Unidade de Saúde Leste, pois a

mesma precisa de mudanças no atendimento. A Conselheira Tânia firmou que esta visita já está no

calendário da Comissão. A plenária sugeriu a Comissão de visitas que altere alguns o Check-list para

visitas  nas  unidades  de  saúde,  foi  sugerido  então  que  os  Conselheiros  trouxessem  ao  Conselho

sugestões de melhoria do Check-list.  A presidente solicitou ao Conselheiro Fabio Ramos Nunes para

que se manifestasse sobre o quarto ponto de pauta, ou seja, a XVIII Plenária Nacional de Conselhos de

Saúde nos dias 27 e 28 de maio em Brasília o qual foi com todas as despesas pagas pelo município de

Chapecó. O Conselheiro Fabio comentou sobre os assuntos abordados na Conferência, que estavam

presentes  na  Plenária  Nacional  Conselheiros  de  vários  municípios,  governantes,  secretários  e

representantes de outras esferas governamentais. O Conselheiro Fabio afirmou que a conferência foi

produtiva, interessante, sendo que o assunto com maior destaque foi o financiamento do SUS, expôs

que foi elaborado uma Carta Aberta e encontra-se na secretaria executiva do Conselho. Destacou a

discussão  sobre  o  Fortalecimento  dos Conselhos  de  Saúde  e  a  necessidade  de  se aproximar  do

Conselho Estadual e Nacional, com objetivo de fortalecer as políticas públicas em Saúde. Destacou que

foi solicitado aos que sejam mais atuantes e protagonistas no fortalecimento do Controle social. Iniciou-

se a discussão sobre o quinto ponto de pauta: Discussão, deliberação e aprovação da Resolução nº138

de 18 de julho de 2012. A apresentação foi do Conselheiro Maicon. O Conselheiro justificou o pedido de

alteração da resolução pelo fato mudanças com sistemas utilizados pela Secretaria de saúde, bem

como  para  disciplinar  o  atendimento  aos  usuários  e  usuárias.  Durante  a  apresentação  houve

questionamentos e sugestões, sendo sempre pautado pelo consenso o Conselheiro Leandro Ugolini

sugeriu rever os dados de faltas em consultas, quais as especialidades dessas faltas, o valor real das

consultas  agendadas  e  realizadas  e  faltante,  quais  unidades  com maior  numero  de faltas,  e  uma

justificativa plausível da falta, para poder reagendar. Foi também sugerido pelo Conselheiro João, que

seja  feita  uma  campanha  de  conscientização  a  população,  para  que  não  faltem  às  consultas

agendadas.  A resolução assim ficou redigida:  A resolução assim ficou redigida:Art.  1º  -  Aprovar  as

seguintes  orientações  sobre  a  acessibilidade aos  serviços  de  saúde municipais:  I  –  A garantia  de

consultas médicas na Atenção Básica dar-se-á mediante agendamento presencial em qualquer dia e

horário em que o Centro de Saúde estará em atendimento.  II - Os usuários reconhecidos pela equipe

assistencial que possuírem dificuldade de locomoção, deficiência física, e ou idosos impossibilitados de

deslocamento poderão realizar seu AGENDAMENTO por telefone. III - O agendamento para os serviços

de especialidades próprios e ou contratados se dará a partir da entrada no sistema Win Saúde, de
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acordo com as cotas  especificas  de cada Centro de Saúde,  distribuídas pelo  número de usuários

cadastrados naquela área de abrangência. IV - Usuários dos serviços com idade entre 12 a 15 anos

poderão realizar seu agendamento, para seu próprio atendimento, o qual ocorrerá mediante avaliação

da equipe assistencial. V- Usuários dos serviços com idade maior ou igual a 16 anos, poderão agendar

seu  atendimento,  para  seu  próprio  atendimento,  de  seus  pais  ou  responsáveis  legais.  VI  –  O

agendamento para menores de 12 anos somente será realizado pelos pais ou responsáveis legais. VII

– Na Atenção Básica o não comparecimento a primeira consulta e duas faltas durante o tratamento

odontológico já iniciado, sem aviso prévio do usuário e ou justificativa plausível, no máximo em dois

dias  úteis,  implicará  no  cancelamento  desta  ficha e;  VIII  -  O  não comparecimento  à  consulta  nos

Serviços Especializados próprios ou contratados fará com que o reagendamento seja feito somente

quando houver nova vaga disponível. Parágrafo Único - Integram os serviços de saúde municipais a

Atenção  Básica  (Centros  de  Saúde  da  Família  e  Centros  Integrados  de  Saúde)  e  os  Serviços

Especializados próprios e os contratados para complementar a Rede de Atenção à Saúde. Art. 2º - Esta

Resolução entra em vigor na data de sua homologação, devendo haver divulgação aos usuários do

Sistema  Único  de  Saúde  e  trabalhadores  da  Rede  Municipal  de  Atenção  à  Saúde.  Art.  3º  -  Fica

revogada a Resolução do CMS nº 138,  de 18 de julho de 2012.  Após apresentação,  discussão e

alteração da resolução a presidente colocou em votação a foi aprovada por unanimidade. Em seguida

passou-se ao sexto ponto de pauta: Informes Gerais; Recebido oficio do SITESPSMSC onde solicitou

informações sobre o PMAQ, à diretoria providenciou documento junto a Secretaria de Saúde solicitando

tal informação. A diretoria informou a Comissão de Prestação de Contas e Relatório de Gestão, que

terão reunião com a Contadoria do Município no dia 24 do corrente para que tirem suas dúvidas e que

quando da apresentação pela Comissão sobre os investimentos financeiros da Secretaria de saúde

tenham propriedade. A diretoria do Conselho solicitou o calendário de reuniões das Comissões, bem

como repassou a coordenadora da Comissão de Educação Permanente Senhora Elisonia material para

qualificação dos Conselheiros enviada pelo Ministério da Saúde. A Senhora Elisonia fará a leitura do

material  juntamente  com  os  demais  conselheiros  em  momento  oportuno  estará  comunicando  do

Conselho e também informará o calendário das reuniões da Comissão da qual é Coordenadora.  A

comissão  do  Conselho  Local  apresentará  relatório  na  próxima  reunião  e  solicita  a  Secretária  o

calendário  das  reuniões  para  que  possam  acompanhar  os  representantes  do  governo.  Quanto  a

Comissão DST, HIV/AIDS, Hepatites Virais e Tuberculose, ficou prejudicada referente ao seu calendário

de reuniões pelo fato dos Conselheiros desta Comissão não se fazerem presentes. A presidente se

referiu ao Conselho sobre a Conferência de Saúde do ano de 2011 e que as propostas aprovadas não

foram discutidas  no Conselho para  que fosse providenciado a sua efetivação e  quês era  formado

comissão para tal fim. Em discussão da diretoria do Conselho contatou-se muitas faltas nas reuniões

das comissões pelos Conselheiros sendo que a Diretoria providenciará convocatória dos Conselheiros

e Conselheiras quando as comissões se reunirem.  A Senhora Larissa Tombini, solicitou alteração da

data da próxima plenária do Conselho para que os estudantes que participam do VER SUS, tenham a

oportunidade de participar da reunião. Os Conselheiros aprovaram a alteração da reunião, sendo que

ficará para o dia 29 de julho.  Nada mais a tratar. A presidente Senhora Izelda agradeceu a participação

dos conselheiros e encerrou a plenária. A presente ata foi lavrada por mim Aline Padia, que após de lida

e aprovada será assinada pelos conselheiros presentes.
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